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HIDROGRÁFICAS DOS RIOS JEQUITAÍ, PACUÍ E TRECHO SÃO 4 

FRANCISCO – CBHSF6 – (Minuta) 5 
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Aos 24 dias do mês de Novembro de 2021, as 09hs e 15 mts, reuniram-se 7 

extraordinariamente os membros  do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios 8 

Jequitaí, Pacuí e trecho do São Francisco, por meio de vídeo conferência 9 

utilizando a plataforma Microsoft Teams (Link 10 

https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2F11 

meetup-12 

join%2F19%3Ameeting_ZDI5YWE1OWYtYTRiZi00OWE4LThkNjUtY2ViNDNlNj13 

ZlN2M1%40thread.v2%2F0%3Fcontext%3D%257b%2522Tid%2522%253a%214 

522924f9847-242e-4a9a-8913-15 

9e43649b9eaa%2522%252c%2522Oid%2522%253a%2522e189453d-6c51-16 

4717-a171-a733cd4b52c3%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-17 

join&deeplinkId=5c1b7f3b-a253-4605-aa02-18 

4432f96570c2&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppre19 

ssPrompt=true com a presença dos seguintes conselheiros entre   titulares    e 20 

suplentes:   Erika Soares Batista do Instituto Mineiro de Gestão das     águas – 21 

IGAM; William Cesar Ireno da Polícia Civil do Estado de Minas Gerais - PCMG, 22 

Jesse Jayme Mendes Rodrigues da  Secretaria de Estado de   Trabalho         e 23 
Desenvolvimento Social – SEDESE;    José Renato Souto  da Polícia Militar de 24 

Minas Gerais – PMMG; Mirabel Lopes de Almeida  Junior  da         Empresa de 25 

Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais -   EMATER; 26 

Adaílson de Oliveira Santos da Secretaria  Estadual de Saúde – SES;      Maria 27 

Shirley Amorim Silva - Prefeitura Municipal de Bocaiúva;Fabrício Maurílio Ruas 28 

da Prefeitura Municipal de Coração de Jesus; Adão Augusto Soares –Prefeitu_ 29 

ra Municipal de Claros Poções;  Lucélio de Melo Marinho  da  Prefeitura Muni_ 30 

cipal de Buritizeiro: Laila Tupinambá Mota da Federação das Indústrias do Es_ 31 

tado de Minas Gerais – FIEMG;  Edvaldo Campos Matos -  RIMA INDUSTRIAL  32 

S/A. Márcio Lima de Menezes   do Serviço Autônomo de Água e Esgoto   de 33 

Buritizeiro – SAAE/Buritizeiro; Silvano Ferreira da Companhia dos   Desenvolvi 34 

-mentos dos Vales do São Francisco e do Parnaíba - CODEVASF;    Fernando 35 

Bossi de Paula da Sociedade Agro Pastoril De Paula Ltda.;  Rômulo de  Souza 36 

Lima da Companhia de Saneamento de  Minas Gerais – COPASA;        Mônica 37 

Maria Ladeia da Companhia de  Saneamento de  Minas Gerais –       COPASA; 38 

Eduardo Luiz Rigotto  da  Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Am- 39 

biental – ABES; José Valter Alves- Associação dos Engenheiros Agrônomos do 40 

Norte de Minas; Sirléia Márcia de Oliveira Drumond - Movimento Ecológico São 41 

Francisco de Assis;  Simone Aparecida Ferreira Pimenta  da  Associação Rural 42 

Amigos da Terra da Fazenda Água Boa; Rafael Gustavo de Moura Nascimento 43 

da  Agência para o Desenvolvimento Local, Integrado e  Sustentável de     Três 44 
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Marias e região – ADETRÊS; Elizeu Fagundes de França do Sindicato dos Tra-  45 

balhadores nas Indústrias de Purificação e Distribuição de Água e em Serviços 46 

de Esgoto do Estado de Minas Gerais - SINDÁGUA/MG;   Iara Maria     Soares 47 

Costa da Silveira da Universidade Estadual de Montes Claros  –  UNIMONTES; 48 

O Sr. Adelson Toledo de Almeida  da Associação dos Municípios da  Bacia   do 49 

Médio São Francisco – AMMESF Justificou a sua  ausência por estar represen- 50 

tando o comitê, a pedido do presidente José Valter Alves, na 70ª Reunião Ordi- 51 

nária do Fórum Mineiro de Comitês e  na Reunião Extraordinária para    eleição 52 

do  seu colegiado, gestão 2022/2023 e também por estar participando do XXIV 53 

Simpósio Brasileiro de Recursos Hídricos, ambos em Belo Horizonte, participou 54 

também a servidora do Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM: Vanilda 55 

Dalminda dos Santos Moreira. Ponto Pauta 1- Abertura da sessão e verifica- 56 

ção de quórum: O Sr. Presidente José Valter Alves da Associação dos    Enge 57 

nheiros   agrônomos do Norte de Minas iniciou a reunião.     Cumprimentando e 58 

agradecendo a presença de todos e procedeu a chamada para  a   conferência 59 

de Quórum, onde se confirmou a presença de 26 conselheiros,  sendo 20   que 60 
podem votar. Ponto Pauta 2 -. Leitura e aprovação da Ata da 1ª Reunião Ple 61 

nária Extraordinária do dia 24 de junho de 2021: O Sr. Presidente   informou 62 

que a minuta da ata da reunião anterior, de 24/06/2021 foi enviada antecipada- 63 

mente para todos os conselheiros para  leitura e apreciação,perguntou se todos 64 

estavam de acordo com a redação e se havia algo a acrescentar ou alterar. To- 65 

dos concordaram com a redação e a ata foi aprovada com unanimidade. Ponto 66 

Pauta 3 - Aprovação do Calendário Anual de Reuniões para 2022: O presi -67 

dente comentou que como o Calendário Anual teria sido enviado anteriormente 68 

para conhecimento e leitura de todos verificou-se que todos estavam de acordo 69 

e aprovaram unanimemente. Segue a agenda das reuniões plenárias em 2022: 70 
01/02/2022; 03/05/2022; 02/08/2022; 22/11/2022. Ponto Pauta 4 - Apreciação 71 

e aprovação de DN 03/2021 do Plano de Capacitação do CBH SF6 em aten 72 

dimento ao Programa Procomitês: Discutiu-se,  comentou-se a urgência     e 73 

necessidade desse Plano ser votado, para melhoria do Comitê  e a   aprovação 74 
foi unânime.    Ponto Pauta 5 –  Apreciação e  aprovação de DN 04/2021  do 75 

Plano de  Comunicação do CBH SF6  em  atendimento ao  Programa      do   76 

Procomitês: Essa pauta foi cancelada, pois o Plano de Comunicação não ficou 77 

pronto a tempo da reunião ficando  assim sua  aprovação para  posteriormente.  78 
Ponto Pauta 6 - Apresentação do resultado do Projeto ZAP   ( Zoneamento 79 

Ambiental Produtivo) da Bacia do Rio Guavinipan: O presidente passou     a 80 

palavra ao Sr.Valmir Augusto Detzel –Coordenador Geral da Detzel apresentou 81 

o resultado final do ZAP (Zoneamento Ambiental e Produtivo)  realizado        no 82 

Peixe vivo/CBHSF. ZAP – Instrumento de Gestão e Planejamento Ambiental   e 83 

Territorial aplicado a sub-bacias hidrográficas o qual contribui para a sustentabi 84 

lidade e adequação de propriedades rurais sob os aspectos ambientais e produ 85 

tivos,  visando o uso conservacionista dos recursos.  Instituído pelo decreto  N° 86 

46.650/2014, como Metodologia Mineira de Caracterização Socioeconômico   e 87 

Ambiental de Sub-bacias Hidrográficas.  Foi pedido  pelo  Peixe Vivo   CBHSF.  88 

Tem  um olhar bem focado para os recursos hídricos e foi a primeira vez  que o 89 

ZAP  foi aplicado em um local maior do que  as recomendações contidas      no 90 

manual. Área de Abrangência: Rio Guavinipan:  93,87 KM de extensão    desde 91 

sua nascente até a foz.  Foram realizadas 03 campanhas de campo,  onde    os 92 

técnicos praticaram uma Amostragem de Campo, para verificar  detalhadamen-  93 

te as características da bacia.  Mapeamento de Unidades de  paisagens  finais, 94 



uso e ocupação do solo, cobertura vegetal.Avaliação da disponibilidade hídrica. 95 

A escassez hídrica da bacia é bastante importante.  Fizeram Planificação      de 96 

Ações:  - Proteção de nascentes e Apps; - Recomposição Florestal; -Conserva- 97 

ção dos solos; - Saneamento Ambiental; e – Conscientização e Educação Ambi 98 

ental.Perpetraram a divisão da Bacia do Rio Guavinipan em 24 Micro-bacias de  99 

seus principais contribuintes. O SR. Valmir comentou  que além  dos    técnicos 100 

completaram um dia de oficina com   todos os atores envolvidos,  incluindo     o 101 

Presidente José Valter que mobilizou as pessoas e também moradores da regi 102 

ão de onde obtiveram muitas informações e estudos, o presidente agradeceu e 103 

parabenizou a DETZEL, na pessoa do SR. Valmir  e  toda  a  equipe     técnica 104 

envolvida pelo trabalho muito bem feito e bem elaborado, falou se ainda que  o 105 

próximo passo é angariar fundos para dá início aos Planos de Ações.     Ponto 106 

Pauta 7 -  Informações sobre a Barragem da Caatinga:  Com a  palavra     o 107 

Conselheiro Edvaldo Campos está acompanhando judicialmente ele   informou 108 

que a Barragem da Caatinga já está judicializada e está sendo    acompanhada 109 

pelo Ministério Publico Federal e Estadual o qual pediu que ICRA conceda uma 110 

intervenção para preservar a barragem.O presidente José Valter falou que está 111 

sempre em visita e em vigília junto a Barragem.       Ponto  Pauta 8 - Informes 112 

Gerais: O Sr. presidente apresentou o Sr. Marcelo Coordenador do Colméia  e 113 

Secretário executivo de Suporte da Prefeitura Municipal de Ibiaí,   veio     como 114 

representante dos ribeirinhos  pedir ajuda para fazer revitalização do Rio    São 115 

Francisco e Rio Pacuí, o Presidente José Valter se dispôs e criou um grupo  de 116 

Trabalho para se reunirem e criar uma formação da idéia de ajuda aos morado- 117 

res de Ibiaí. Em seguida o Conselheiro Sr. Eduardo Luiz Rigotto fez um convite 118 

á todos que tiver interesse em fazer uma visita nas obras de capitação do   Rio 119 

Pacuí.  Vanilda parabenizou o CBH SF6 pela participação dos 26 conselheiros 120 

onde 20 cadeiras poderiam votar.  O Vice presidente Sr. William parabenizou e 121 

desejo um Feliz Ano Novo de 2022, que seja realmente um ano novo.     Ponto 122 

Pauta 9 - Encerramento: O Presidente, Sr. José Valter Alves, agradeceu a 123 

presença dos Conselheiros presentes, desejou a todos um Feliz Natal e um 124 

Feliz Ano Novo e encerrou a reunião. Esta Ata depois de lida e aprovada será 125 

assinada por quem de direito. 126 
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  128 
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                     José Valter Alves   Laila Tupinambá Mota 130 

                          Presidente.            Secretária 131 
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